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-Hauptausschuss Harbke -       Harbke, 14. Januar 2019 

 

 

 

 

Niederschrift 
der Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Harbke vom 23.07.2018 

 

Beginn:  19:00 Uhr 

Ende:   19:40 Uhr 

Ort:   Rathaus Harbke 

Anwesende:  lt. Anwesenheitsliste 

Entschuldigt:  Fr. Borchers, Hr. Nodorf 

Gäste:   - 

Verwaltung: Fr. Bothe - Protokoll 

 

Tagungsverlauf 

 

Öffentlicher Teil 

 

1) Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 

Der Bürgermeister eröffnet die Hauptausschusssitzung um 19.00 Uhr. Er begrüßt die Mitglie-

der des Hauptausschusses und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähig-

keit fest. 

 

2) Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird ohne Änderung einstimmig beschlossen. 

 

3) Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 28.05.2018 

Das Protokoll der Hauptausschusssitzung vom 28.05.2018 wird ohne Änderung einstimmig 

genehmigt. 

 

4) Mitteilungen des Bürgermeisters 

4.1.  Der Schützenverein möchte die Überdachung der Naturbühne zurückbauen. Es werden 

keine Einwände erhoben. 

4.2.  Herr Müller informiert darüber, dass am 24.07.2018 um 9.00 Uhr eine Besprechung mit 

der Telekom AG und weiteren Behörden zum geplanten Ausbau des schnellen Internets in 

Harbke stattfindet. Geplant ist eine Trassenführung von Völpke über Sommersdorf nach 

Harbke. Die Arbeiten in Harbke sind von Ende 2018 bis spätestens Frühjahr 2019 vorgesehen. 

4.3.  Die Fenster der Brennerei wurden ausgeschrieben. Im Haushalt sind dafür 10 T€ einge-

plant, benötigt werden 13 T€. Der Bürgermeister sieht eine Deckungsmöglichkeit aus Perso-

nalkosten, da Herr Lawrenc länger erkrankt ist. 

4.4.  Am 15.08.2018 wird der Verkauf von Grundstücken der Gemeinde an Herrn Herre abge-

schlossen. Es handelt sich dabei um Teile von Straßengrundstücken der Gemeinde, um eine 

Grenzbebauung zu heilen. 

4.5.  Herr Müller hat im Rahmen der Gefahrenabwehr eine Esche und mehrere trockene Äste 

an Parkflächen zur Orangerie durch eine Firma entfernen lassen. 

4.6.  Der Bürgermeister verliest die Controlling-Liste. 

4.7.  Entsprechend des abgeschlossenen Vertrages wurde an Herrn Schlutt Material zur Abde-

ckung des Kanals auf seinem Grundstück übergeben. 
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4.8.  Beim Ausbau der Trasse durch die Firma MDDSL wurde festgestellt, dass die Rohwas-

serleitung zum Friedhof in einem sehr schlechten Zustand ist. Absteller wurden bereits bei 

den Baumaßnahmen mit Anschluss an die Brücke erneuert. Ein Angebot zur Erneuerung der 

Leitung durch die Firma Schlüter liegt in Höhe von 8.362 € vor. Der Bürgermeister würde 

diese Maßnahme dem im Haushalt mit 10T€ geplanten Friedhofszaun bei Dringlichkeit vor-

ziehen. Weiterhin wären neue Abfallbehälter mit entsprechendem Fundament und Umzäu-

nung am Friedhof notwendig. 

4.9.  Der Bauantrag für den Anbau am Museum ist parallel zum Fördermittelantrag bei LEA-

DER bis zum 01.09.2018 einzureichen. Dazu muss auch eine Baulast an der Grundstücks-

grenze eingetragen werden (15-Meter überschritten), obwohl das Nachbargrundstück eben-

falls der Gemeinde gehört. 

4.10. Es liegt noch kein Zuwendungsbescheid für Straße der Einheit vor. 

 

5) Annahme und Verwendung von Spenden 

Der Beschluss H-HA 1/2018 zur Annahme von Spenden im Zeitraum vom 01.07.2017 bis 

31.12.2017 wird entsprechend der Beschlussvorlage einstimmig mit vier Ja-Stimmen be-

schlossen. 

 

Beschluss: H-HA 1/2018 

Entsprechend § 2 der 1. Satzung zur Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Harbke vom 

23.02.2015 beschließt der Hauptausschuss, die im Zeitraum 01.07.2017-31.12.2017 einge-

gangenen und in der Anlage aufgeführten Spenden und Zuwendungen, die einen Vermögens-

wert von 100,00 €, jedoch nicht 7.500,00 € überschreiten, anzunehmen und entsprechend dem 

zugedachten Zweck zu verwenden. 

Die Entgegennahme der eingegangen und in der Anlage enthaltenen Spenden und Zuwendun-

gen mit einem Vermögenswert bis zu 100,00 € erfolgt entsprechend § 1 der vorgenannten 

Änderungssatzung zur Hauptsatzung der Gemeinde Harbke durch den Hauptverwaltungsbe-

amten.  

Abstimmungsergebnis: 4 Ja-Stimmen / 0 Nein- Stimmen / 0 Enthaltungen 

 

6) Einwohnerfragestunde 

entfällt 

 

7) Anfragen und Anregungen der Mitglieder 

7.1. Herr Scheibe erkundigt sich, ob das generelle Grillverbot im Freien auch für die Angler 

am Schwarzkuhlenteich gilt. Der Bürgermeister ist der Meinung ja, bittet die VG aber um 

Klärung des Sachverhaltes. 
7.2. Frau Ballhause weist darauf hin, dass Familie Zimmermann gehäuft den Parkplatz hinter 

der Straße des Aufbaus 12-16 nutzt. Herr Müller empfiehlt ein Schild: „Parken nur für Mieter 

Straße des Aufbaus 12-16“ aufzustellen. 

 

 
 


